

Plan.

Katholische
Kirche
Vorarlberg

Das Diözesanforum 2019
Hier geht es um die Zukunft
unserer Pfarren

Los!



Plan.Los!

Das Forum für unsere Fragen

Ist Glaube heute noch relevant und was tun wir dafür, dass er es wird? Was macht eine Pfarre zu einem Ort, an dem man gerne ist? Und überhaupt: Warum tun wir, was wir tun und was ist unser Auftrag als Kirche in den 126 Pfarrgemeinden des Landes und darüber hinaus?

Pläne für die Zukunft der Pfarren gibt es viele. Der Kompass „Die Wege der Pfarrgemeinden“ aus dem Jahr 2011 gibt Orientierungen. Die einen sagen wir seien planlos, angesichts der kirchlichen Probleme heute. Andere meinen, wir sind weiterhin als Lernende unterwegs.

Das Diözesanforum „Plan.Los!“ ist die Tagung um die nächsten Schritte für die Kirchenentwicklung Vorarlbergs mit vielen Christinnen und Christen gemeinsam zu gehen – mitten in Dornbirn, in der Pfarrkirche St. Martin – mit Vorträgen, Talks und Ateliers von und für Vertreter/innen aus den Pfarren, Gemeinschaften, Einrichtungen und Initiativen.

Wann?

Vom 11. Oktober, 13:30 Uhr bis zum 12. Oktober 2019, 19:30 Uhr – in und um Dornbirn St. Martin.

Tag 1: Da.Für!

Für wen sind wir heute wie da?

Am Freitag hat alles Platz, was sich um die Bedürfnisse und Sehnsüchte der Menschen dreht: Was suchen wir selber und die Menschen heute im Alltag? Was suchen Menschen in der Kirche, was finden sie dort und was eben nicht? Kurzum eine Standortbestimmung unter dem Motto: Was reden die Leute über uns als Kirche, wenn wir den Raum verlassen?

Tag 2: Plan.Los!

Warum tun wir was wir tun? Was ist unser Auftrag und Plan wenn wir Jesus Christus als Maßstab sehen?

Der Samstag gehört dem Blick in die Zukunft und der zentralen Frage, was heute unser Auftrag als Kirche in Vorarlberg ist. Spielen Gastfreundschaft, Solidarität, Teamwork, Glaube und Mission da eine Rolle? Und welchen Beitrag kann jede und jeder von uns leisten?

Und der rote Faden?

Eine Stelle aus der Bibel – Jesaja 55 – begleitet uns. Immer wieder halten wir inne.

Wer kommt da?

Eingeladen sind alle Pfarrgemeinde- und Pfarrkirchenrät/innen, alle ehrenamtlichen und hauptberuflichen Mitarbeiter/innen sowie Vertreter/innen christlicher Einrichtungen, Organisationen, Gemeinschaften, Bewegungen und Initiativen und – nicht zu vergessen – Jugendbotschafter/innen aus allen 126 Pfarren des Landes.

Wie läuft das ab?

Praxisorientiert und interaktiv. Mit mehr als 30 Ateliers, über 90 Referentinnen und Referenten und Praxisbeispielen für die Arbeit mit Jung und Alt.

Themen sind u. a. Kirchenentwicklung, Seelsorge, Finanzen, Personal, Kommunikation, Dialog und Mission, Leitung und Zusammenarbeit, Diakonie, Liturgie, Verkündigung, ...

Gebetsabend, Gottesdienst – gibt's so etwas auch?

Ja, gibt es natürlich. Der Freitag schließt mit einem offenen Gebetsabend „Himmel.Auf!“ für alle – auch für alle, die nicht am Forum teilnehmen. Gestartet wird ab 20:30 Uhr in Dornbirn St. Martin.

Ein Gottesdienst mit Bischof Benno Elbs in Dornbirn St. Martin steht auch am Ende des gesamten Forums, das dann mit einer Agape ausklingt.





Drei plus Eins

Dr. Christian Hennecke

ist Leiter der Hauptabteilung Pastoral der Diözese Hildesheim. Christian Hennecke ist Experte im Bereich der Gemeindeerneuerung und Kirchenentwicklung. Ab 2020 wird er für uns den von ihm entwickelten „Kirchenkurs“ anbieten, bei dem haupt- und ehrenamtliche Mitarbeiter/innen sich als Team Gedanken über die Zukunft der eigenen Pfarre machen.

Melanie Wolfers SDS

arbeitete nach Abschluss ihres Theologie- und Philosophiestudiums als Hochschulseelsorgerin in München. 2004 trat sie in den Orden der Salvatorianerinnen ein. In ihren Büchern und Vorträgen schafft sie Verbindungen zwischen Spiritualität und dem Leben der Menschen.

Cesare Zucconi

lebt in Rom und ist Generalsekretär der Gemeinschaft Sant'Egidio, die sich besonders in der Hilfe für und der Sorge um Arme und Obdachlose engagiert. Cesare Zucconi setzt seit Jahren Impulse in der Friedens- und Flüchtlingspolitik.

Special Guest Markus Linder

Musik-Comedian Markus Linder, wer kennt ihn nicht? „Blues-Man Linder“ sorgt beim Diözesanforum dafür, dass hier niemand den Blues bekommt.

Plan.

Katholische
Kirche
Vorarlberg

Wo

Alle Veranstaltungen finden – falls nicht anders angegeben – in der Pfarrkirche Dornbirn St. Martin statt.

Anmeldung unter

www.plan-los.at/anmeldung

pastoralamt@kath-kirche-vorarlberg.at

T 05522 3485 - 209

Erst-Anmeldung erforderlich bis 13. September 2019.

Begrenzte Platzanzahl! Die Anmeldung für die Ateliers und die Verpflegung folgt im Herbst 2019.

Kosten

Für die Teilnehmenden entstehen vor Ort keinerlei Kosten. Die Verpflegung während der beiden Veranstaltungstage wird durch die Diözese getragen.

Infos und Kontakt

Manuela Gangl, Projektkoordination

manuela.gangl@kath-kirche-vorarlberg.at

T 0676 83240 7825

www.plan-los.at

LOS!

Programmüberblick

Freitag, 11. Oktober 2019

Da.Für! Für wen sind wir heute wie da?

13:30 Check-in und Empfang

15:00 Eröffnung – mit Melanie Wolfers

15:40 Markus Linder Special

16:10 Vortrag von Christian Hennecke

17:00 Austausch und Blitzlichter

18:30 Abendessen Kulturhaus Dornbirn

20:30 Himmel.Auf! Gebetsabend in St. Martin –
offen für alle

Samstag, 12. Oktober 2019

Plan.Los! Was ist unser Auftrag heute?

08:30 Eintreffen

08:45 Morgenlob – mit Melanie Wolfers

09:30 Vortrag von Cesare Zucconi

11:00 Ateliers I (in den Schulen der Dornbirner Innenstadt)

12:30 Mittagessen im Kulturhaus Dornbirn

15:00 Ateliers II (in den Schulen der Dornbirner Innenstadt)

17:00 Markus Linder Special und Plenum

18:15 Eucharistiefeier mit Bischof Benno

19:30 Agape und Ausklang



PASTA TALK

The logo features the words 'PASTA' and 'TALK' in a bold, black, sans-serif font, stacked vertically. A thick, yellow, wavy line representing a pasta strand is intricately woven through the letters, looping around them and connecting the two words.

Coming soon - Nudeln für alle!

Parallel zum Diözesanforum findet auch der Kick-off des „Pasta Talks“ statt. Der „Pasta Talk“ ist eine Startup-Initiative für junge Menschen in Vorarlberg. Und das geht so: Freundinnen und Freunde einladen, miteinander (Pasta) kochen, essen und reden – vielleicht über Träume, Glauben, Talente und Weltverbesserungs-Ideen. Von Oktober 2019 bis Juni 2020 finden die „Pasta Talks“ dann überall im ganzen Land statt. Weitere Infos unter: www.pastatalk.at